

EL EVANGELIO ETERNO



Inicia – Sábado 8/4

Lee el texto de esta semana: Apocalipsis 14:6.



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven: adv.st/espaciojoven



NUESTRA DECLARACIÓN IDENTIFICADORA DE FE

La clara, identificable y poderosa declaración de fe de Israel, que se encuentra en Deuteronomio 6:4, los diferenció firmemente del politeísmo pagano que los rodeaba: "Oye, Israel: El Señor nuestro Dios es el único Señor".

A lo largo de los siglos, el canto del *Shema*, nombre con el que se conoce la oración registrada en Deuteronomio 6 (de acuerdo con el término hebreo para "escuchar"), recordaba a los judíos su visión espiritual que los unía como pueblo, mientras fortalecía su resolución de mantener su particular identidad como adoradores del verdadero Dios.

Para los adventistas del séptimo día, el mensaje de los tres ángeles en Apocalipsis 14 es como nuestro "Shema". Este mensaje es nuestra declaración identificadora de fe. **Nos define como pueblo y describe nuestra misión al mundo.** En concreto: nuestra peculiar identidad profética se esboza en Apocalipsis 14:6 al 12: es en este pasaje que encontramos nuestra pasión para proclamar el evangelio al mundo.

En la lección de esta semana vamos a empezar nuestro estudio detallado de Apocalipsis 14:6 al 12. Lo haremos a través de los ojos de la gracia, mientras escuchamos a Dios que habla a nuestro corazón.

Escribe – Domingo 9/4

- Escribe Apocalipsis 14:6 en la versión bíblica que prefieras. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.



A large grid of dotted lines for writing, spanning the right side of the page.

Asimila – Lunes 10/4

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un círculo palabras, frases o ideas repetidas.
- Subraya palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases con otras palabras o frases asociadas o relacionadas.

UN LIBRO DE HISTORIAS DE GRACIA

Cuando la mayoría de las personas piensa en el último libro de la Biblia, Apocalipsis, no piensa en la gracia de Dios. Cuando muchos consideran el mensaje de Dios para el tiempo del fin, por lo general, sus pensamientos se centran de inmediato en bestias aterradoras, símbolos místicos e imágenes extrañas. El libro del Apocalipsis asusta a tantos, así como tranquiliza a otros tantos. Esto resulta paradójico, pues en realidad el libro abunda en gracia y está lleno de esperanza. Aun en medio de las intimidantes bestias y advertencias de precaución y de tiempos difíciles que se avecinan, Dios nos da razones para regocijarnos en la salvación.

El Apocalipsis trata de Jesús. Es el mensaje para su pueblo que de forma especial se aplica para la iglesia en los últimos días. **Es un mensaje lleno de gracia, que nos concede esperanza para el tiempo del fin.** A lo largo del libro se describe a Cristo como el Cordero inmolado y contiene una promesa para todos los que lo leen, entienden y actúan de acuerdo con las verdades reveladas.

Según Apocalipsis 1:5 y 6, Jesús es quien “nos ama, y nos ha librado de nuestros pecados derramando su sangre, y ha hecho de nosotros un reino; nos ha hecho sacerdotes al servicio de su Dios y Padre”. En Cristo obtenemos el perdón. La gracia perdona nuestro pasado, nos capacita en el presente y nos proporciona esperanza para el futuro. Mediante Cristo somos liberados de la penalidad y del poder del pecado; y un día cercano seremos liberados de la presencia del pecado. Este es el mensaje del último libro de la Biblia.

Además, es un mensaje urgente, representado a través de un ángel que vuela velozmente por en medio del cielo llevando el “evangelio eterno”. El mensaje abunde en gracia, esperanza y promesas para nosotros, seres humanos quebrantados y sufrientes. Aunque es fácil centrar nuestra atención en las bestias y en las advertencias para los últimos días, ¿cómo podemos equilibrar todo esto con el que sin duda es el mensaje más importante del Apocalipsis: la muerte sacrificial de Cristo en nuestro favor?

Este mensaje de esperanza y gracia es también la historia de un Salvador inmensurablemente amoroso; la historia de Jesús, que nos ama al punto de preferir experimentar la muerte con el anhelo de que ninguno de nosotros se pierda. Es la historia de un amor ilimitado, incomprensible, eterno e infinito.

A Dios nunca se lo toma por sorpresa. No está sujeto a los vientos cambiantes de las elecciones de la humanidad. Como ya hemos visto, su plan para liberarnos del dominio del pecado no fue un plan de último momento. A Dios no lo tomó fuera de lugar el horrible drama del pecado cuando mostró su fea cabeza por primera vez.

La frase “el evangelio eterno” de Apocalipsis 14:6 nos habla del pasado, el presente y el futuro. Cuando Dios creó a los seres humanos con la capacidad de tomar elecciones morales, anticipó que tomarían elecciones erróneas. Una vez que sus criaturas tuvieron la capacidad de elegir, tuvieron también la capacidad de rebelarse en contra de la amante naturaleza de su Creador. La única manera de evitar esta realidad hubiese sido crear robots que fueran controlados y manipulados por algún plan cósmico divino. Pero imponer la lealtad es contrario a la naturaleza de Dios. **El amor requiere el poder de la elección,** y una vez que los seres humanos tienen ese poder, existe la posibilidad de elegir mal. No obstante, Dios ya había diseñado el plan de salvación antes de que nuestros padres se rebelaran en el Edén. Como dice Elena de White: “El plan de nuestra redención no fue una reflexión ulterior, un plan formulado después de la caída de Adán. Fue una ‘revelación del misterio que por tiempos eternos fue guardado en silencio’ [Rom. 16: 25]. Fue una manifestación de los principios que desde las edades eternas habían sido el fundamento del trono de Dios” (*El Deseado de todas las gentes*, p. 13).

El “evangelio eterno” no solo se refiere al pasado y al presente; es el fundamento de un futuro esperanzador. Habla de vivir eternamente con el Señor, cuyo corazón anhela estar con nosotros para siempre.

• ¿A qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?

• Elige un versículo del texto central y memorízalo.

• Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.

• ¿En qué sentido la gracia es más que solo perdón? ¿En qué sentido la gracia es más que un poder transformador?

• ¿En qué aspectos de tu vida se demuestra la gracia de Dios?



Interpreta – Martes 11/4

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Qué función podrías tener, y cómo puedes llevarla a cabo de la mejor manera, para ayudar a difundir el mensaje de los tres ángeles a toda “nación, tribu, lengua y pueblo”?

UN MOVIMIENTO MUNDIAL

En vista de la urgencia de la hora, el mensaje del tiempo del fin del primer ángel, el “evangelio eterno”, debe predicarse a toda nación tribu, lengua y pueblo. Se trata de una misión tan grandiosa y completa que lo requiere todo. Requiere nuestro mayor esfuerzo y nuestro total compromiso. Nos lleva de la preocupación por nuestro propio interés a la pasión por el servicio a Cristo. Nos inspira a algo más grande que nosotros mismos y nos saca de los estrechos confines de nuestra propia mente a una visión mayor.

Paul David Tripp, en su libro *A Quest for More: Living for Something Bigger Than You*, analiza la necesidad psicológica de todos los seres humanos de formar parte de algo más grande que ellos mismos; asunto que explicó en una entrevista de la siguiente manera: “Los seres humanos fueron creados para ser parte de algo más grande que sus propias vidas. El pecado hace que reduzcamos nuestra vida al tamaño de nuestra vida. La gracia de Cristo se nos otorga para rescatarnos de los confines claustrofóbicos de nuestro pequeño reino centrado en nosotros mismos, y nos libera para vivir para los propósitos eternos y las delicias satisfactorias del Reino de Dios” (“Living for Something Bigger Than Yourself”, entrevista por B&B Media Group, *The Christian Broadcasting Network* [s/f], www.cbn.com/entertainment/books/questformore.aspx?mobile=false&u=1&option=print).

No hay nada más inspirador, más satisfactorio o más gratificante que formar parte de un movimiento divino, suscitado por Dios para lograr una tarea que la humanidad no podría lograr por sí misma. La comisión celestial que se presenta en Apocalipsis 14 es la tarea más grande que Dios le haya asignado a su iglesia. ¿Qué podría ser más grande que ser utilizado por el Creador del cosmos para determinar una diferencia eterna en el universo? Es un llamado serio a comprometer nuestra vida con la tarea más grande del Cielo: revelar el incomprensible amor de Dios al mundo antes del regreso de Jesús.

A través de un estudio perspicaz y profundo de la Biblia, los primeros adventistas fueron comprendiendo cada vez mejor el significado de este mensaje. Sintieron que Dios tenía un mensaje hecho

a la medida para esa generación; ahora, también podemos decir que es un mensaje urgente para este tiempo que debe predicarse a toda nación, tribu, lengua y pueblo para preparar al mundo para el regreso de Cristo. El mensaje de los tres ángeles ha sido la motivación para la misión adventista desde su mismo comienzo.

En 1874 la Asociación General envió al primer misionero a Europa. Elena de White se refirió a John Andrews como “el hombre más capaz de nuestras filas”. Andrews hablaba por lo menos siete idiomas, podía repetir el Nuevo Testamento de memoria, y se sabía gran parte del Antiguo Testamento. Era un erudito brillante, escritor prolífico, predicador poderoso y un teólogo competente.

¿Por qué enviar a un hombre como él a un lugar donde había muy pocos creyentes? ¿Por qué enviar “al hombre más capaz de nuestras filas” a un campo misionero desconocido? ¿Y por qué estuvo dispuesto a ir? Su esposa había fallecido pocos años antes. ¿Por qué estaría dispuesto a dejar a su familia y amigos en los Estados Unidos y zarpar con sus dos hijos a una tierra desconocida, arriesgándolo todo por la causa de Cristo?

Solo hay una razón: creía que Jesús estaba por volver, que el mensaje que contiene la verdad para el tiempo del fin debía alcanzar al mundo entero y que no debía posponerse más.

A lo largo de nuestra historia, los más brillantes y los mejores personajes han viajado hasta los confines de la tierra para predicar el mensaje de Dios para este tiempo: maestros, personal médico, pastores, agricultores, mecánicos, carpinteros y comerciantes de diversas ramas. Algunos eran empleados de la iglesia, pero muchos no; eran laicos que creían en el pronto retorno de Jesús.

La predicación del evangelio eterno va más allá de las fronteras geográficas. Penetra las áreas más remotas de la Tierra. Alcanza a personas de todos los idiomas y las culturas. En su momento, impactará a todo el mundo. Qué maravilloso saber que nuestro mensaje ha alcanzado a más de 210 diez países de los 235 reconocidos por la Organización de las Naciones Unidas.



Conecta – Miércoles 12/4

• ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con el texto principal de esta semana?

1 Corintios 15:1-4

Romanos 3:24-26

1 Pedro 1:18-20

Mateo 28:19, 20

Hechos 1:8

• ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con Apocalipsis 14:6?



EL EVANGELIO "ETERNO"

Observa que Apocalipsis 14:6, la primera parte del mensaje de los tres ángeles, empieza con la expresión evangelio "eterno". Si no comprendemos la profundidad del evangelio, vamos a perder el sentido del mensaje de los tres ángeles. Nunca podremos entender completamente los temas del mensaje de la hora del juicio de Dios, la caída de Babilonia o la marca de la bestia si no entendemos el evangelio.

El evangelio es la inverosímil buena noticia de la muerte de Cristo por nuestros pecados, su gloriosa resurrección y su constante amor e interés por nosotros. Por fe en su sangre vertida y en su resurrección, somos liberados tanto de la condenación como del poder del pecado. Cristo absorbía los pensamientos de Pablo, por lo tanto, era el centro de sus enseñanzas y predicación. El Cristo crucificado lo redimió de la condenación y de la culpabilidad. El Cristo resucitado le concedió poder para el presente y la promesa de su regreso le daba esperanza para el futuro. Y, alabado sea Dios, hoy nos concede lo mismo.

La gracia de Cristo es inmerecida y no se gana. Jesús murió la muerte agonizante que experimentarían los pecadores perdidos. **Experimentó la plenitud de la ira, o juicio, del Padre contra el pecado.** Fue rechazado para que nosotros pudiéramos ser aceptados. Murió la muerte nuestra para que podamos vivir la vida suya.

Este plan, el plan de salvación, se puso en marcha antes del comienzo del tiempo (2 Tim. 1:9; Tito 1:2; Efe. 1:4), lo que nos ayuda a explicar el porqué se conoce como el evangelio "eterno". Dios sabía lo que iba a pasar antes de que creara el mundo, así que, diseñó el plan de salvación para enfrentar la crisis que se avecinaba.

Enfoca – Jueves 13/4

• ¿Dónde ves a Jesús en Apocalipsis 14:6?

• ¿Qué te está diciendo Jesús por medio de estos versículos?

• ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en forma diferentes, o identificar algún rasgo nuevo de él?

• ¿De qué manera el plan de salvación te causa admiración y asombro? Si no es el caso, ¿por qué no?

• ¿Qué obras puede añadir la humanidad, incluso las mejor intencionadas y llenas del Espíritu Santo, a lo que Cristo hizo por nosotros en la Cruz?



Aplica – Viernes 14/4

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué aplicaciones personales te sientes motivado a realizar en tu vida?
- ¿Dónde puedes de manera personal compartir el mensaje del evangelio de Cristo?
- Repasa el versículo de memoria. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?

LA GRACIA UNIVERSAL DEL EVANGELIO

“Todos los que reciban el mensaje evangélico en su corazón anhelarán proclamarlo. El amor celestial de Cristo debe hallar expresión. Quienes se han revestido de Cristo relatarán su experiencia, siguiendo paso a paso la dirección del Espíritu Santo: su hambre y sed del conocimiento de Dios y de Jesucristo, a quien él ha enviado; los resultados de investigar las Escrituras; sus oraciones; la agonía de su alma; y las palabras de Cristo a ellos dirigidas: ‘Tus pecados te son perdonados’. Es antinatural que alguien mantenga en secreto estas cosas, y quienes están llenos del amor de Cristo no lo harán. Su deseo de que otros reciban las mismas bendiciones estará en proporción al grado en que el Señor los haya hecho depositarios de la verdad sagrada. Y a medida que hagan conocer los ricos tesoros de la gracia de Dios, les será impartida cada vez más la gracia de Cristo. Tendrán el corazón de un niño en su sencillez y obediencia sin reservas. Sus almas suspirarán por la santidad, y cada vez les serán revelados más y aún más tesoros de verdad y de gracia para ser transmitidos al mundo” (Elena de White, *Palabras de vida del gran Maestro*, pp. 95, 96).

“Nuestro carácter y experiencia determinan nuestra influencia sobre los demás. Para convencer a otros del poder de la gracia de Cristo, tenemos que conocer ese poder en nuestro corazón y nuestra vida. El evangelio que presentamos para la salvación de las almas debe ser el evangelio que salva nuestra propia alma. Solo mediante una fe viva en Cristo como Salvador personal nos resulta posible hacer sentir nuestra influencia en un mundo escéptico. Si queremos sacar pecadores de la corriente impetuosa del mal, nuestros pies deben estar afirmados en la Roca: Cristo Jesús.

“El símbolo del cristianismo no es una señal exterior, ni tampoco una cruz o una corona que se lleven puestas, sino aquello que revela la unión del hombre con Dios. Por el poder de la gracia divina manifestada en la transformación del carácter el mundo ha de convencerse de que Dios envió a su Hijo para que fuese su Redentor. Ninguna otra influencia que pueda rodear al alma

humana ejerce tanto poder sobre ella como la de una vida abnegada. El argumento más poderoso en favor del evangelio es un cristiano amante y amable” (Elena de White, *El ministerio de curación*, pp. 372, 373).



Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plantéate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

¿De qué manera el evangelio da significado y propósito a nuestras vidas miserables, breves, a veces corrompidas, dañadas y frustrantes? Después de todo, ¿quién está exento de todo esto en su vida?

¿Qué tiene de “eterno” el evangelio?

¿Cuál es el alcance de la predicación del evangelio eterno, y por qué la respuesta es importante para nosotros, nuestra misión y nuestra vocación como iglesia?

¿Qué significa que haya adventistas del séptimo día en gran parte de los países del mundo? ¿Qué implica esta realidad en relación con cómo Dios ha bendecido nuestros esfuerzos? Al mismo tiempo, ¿cómo podría tu iglesia e incluso la clase de escuela sabática a la que asistes jugar un papel de mayor impacto en la “finalización de la obra”?

¿Qué significa Efesios 1:4 en el sentido de que antes de la “creación del mundo” ya habías sido “elegido” en Cristo para salvación? ¿Por qué está verdad es tan reconfortante?



AGENDA JOVEN

Se acerca el Día Mundial de la Creatividad y la Innovación. ¿Y si usas toda tu creatividad para hacer algo distinto y hablar a otros sobre Jesús? No hay nada mejor que usar tus dones y talentos para el evangelismo.



> GP – LECCIÓN 3

AFIRMADOS EN LA VERDAD

“Aun cuando ya lo saben y permanecen firmes en la verdad que les han enseñado” (2 Ped. 1:12).

Cada año, el equipo del diccionario Oxford elige la palabra del año en inglés. La del 2016 fue “post verdad”. De acuerdo con el diccionario, el prefijo “post” transmite la idea de que la verdad quedó atrás. Es un neologismo usado para indicar que las personas prefieren los rumores a los hechos.

Eso es muy importante para nosotros, porque creemos que la Iglesia Adventista del Séptimo Día es un movimiento profético para el tiempo del fin. Fuimos llamados para predicar un evangelio *eterno*.

En la Biblia hay un solo mensaje, que en Apocalipsis 14:6 se llama *evangelio eterno*. Eso significa que en cada época el Señor siempre tuvo un pueblo que proclamó su verdad. En cada época había un mensaje apropiado para ese momento y esa situación. Era la verdad presente para ese tiempo. En los días de Noé, se convocó al mundo antediluviano al arrepentimiento y se anunció la destrucción de la Tierra por medio del Diluvio. En el Nuevo Testamento, el mensaje presente consistía en anunciar a Jesús de Nazaret como el Hijo de Dios y Salvador del mundo.

Para cada período de la historia, Dios tiene un mensaje específico, que se llama *verdad presente*. Eso es lo que Juan llama

evangelio eterno. Lo que nuestros antepasados escucharon y creyeron sigue siendo el evangelio hoy. La verdad en los días de Noé, en los días de Jesús y de los apóstoles permanece como la verdad.

La expresión *verdad presente* fue extraída por los pioneros de la iglesia de 2 Pedro 1:12 (JBS), que dice: “Por esto, yo no dejaré de amonestaros siempre de estas cosas, aunque vosotros las sepáis, y estéis confirmados en la verdad presente”. Los pioneros creían que Dios los había llamado para predicar un mensaje distinto del de las demás confesiones religiosas.

Tenemos una verdad presente para presentar al mundo hoy, que se resume en los tres mensajes angélicos. La Iglesia Adventista mantiene la postura de que los tres mensajes angélicos de Apocalipsis 14:6 al 12, así como la predicación de Apocalipsis 18:1 al 4, forman la esencia del mensaje que antecede al regreso de Jesús.

Ese es el mensaje que Dios confió a su Iglesia. Es el mensaje que debemos anunciar a todas las personas. La proclamación de este mensaje es la gran tarea de la Iglesia de todos los tiempos. Todos nosotros somos responsables y llamados a esta misión.

DIÁLOGO ABIERTO

1. Si no estamos afianzados en la verdad, seremos confundidos por cualquier novedad doctrinal. ¿Cuáles son los mayores peligros que enfrentamos hoy?

Lo que creemos debería estar en la punta de nuestra lengua. Deberíamos ser capaces de explicar a cualquier persona, y con simplicidad, estas verdades para el tiempo del fin.

José Venefrides – Director del Ministerio Joven de la Unión Sur Este Brasileña.